
Salmo 42 

 

Tema: Es el grito de un hombre apartado de las ordenanzas y culto externo de Dios, 
suspirando por la casa de su Dios, tan amada; y al mismo tiempo es la voz de un creyente 
espiritual deprimido, que anhela la renovación de la presencia divina, luchando con dudas y 
temores, pero, con todo, manteniéndose firme en su fe en el Dios vivo. 

Ya estudiamos que los salmos se dividen en cinco libros, y vimos algo interesante que hay 

algunos comentaristas que afirman que así como hay cinco libros en cuales Dios nos habla y 

que representan la palabra de Dios, los cinco libros de Moisés la Torá escrita, los cuales son 

libros que Dios nos habla a nosotros. Así también hay cinco libros que el hombre le habla a 

Dios y es el libro de los salmos. Estos cinco libros son donde el hombre expresa nuestros 

temores, nuestras victorias, nuestras tristezas, no hay nada mejor para poder expresar lo que 

hay en nosotros en nuestro corazón que el libro de los salmos, ya estudiemos el primer libro 

que consta del salmo número uno al salmo número 41. 

El segundo libro de los salmos costa de los salmos del 42 al 72 que son de los cuales vamos a 

empezar a estudiar. Y este segundo libro de los salmos comienza con este salmo 42, que es de 

los hijos de Coré, Coré fue el que se rebeló contra Moisés, es el que murmura contra Moisés y 

le decía quien le había dado autoridad para hacer lo que estaba haciendo y  dios lo juzga y se 

abre la tierra y se trabaja Coré. Pero los hijos de Coré no murieron, en Núm 26:11  Pero los 

hijos de Coré no murieron. 1Cr 6:37  hijo de Tahat, hijo de Asir, hijo de Abiasaf, hijo de 

Coré, 

Es por eso que estos salmos que vamos a estudiar David los escogió para esa liturgia y estos 

son estos salmos, fueron escritos para cantarse en el templo y fueron escritos por estos hijos 

de Coré que eran parte del coro que David estableció. 

En el título el salmo 42 dice, al músico principal  Masquil de los hijos de Coré, Masquil 

significa reflexión, así que este es un salmo de reflexión, de meditación, de relax. 

Éstos siguiente salmos que vamos a estar estudiando del salmo 42 al salmo 49 estos salmos 

tiene que ver con profecía, son salmos proféticos, y son salmos que tienen que ver con los 

últimos tiempos, tiene que ver con el pecado de Israel y la dispersión de Israel, y van a ser 

sumamente interesantes, porque vamos a estar viendo muchos temas acerca de los últimos 

tiempos, al final de los tiempos de la era mesiánica que cuando Yesuha regrese a la tierra, y 

son de los salmos más preciosos de todo el libro de los salmos. 

El contexto en que fue escrito este salmo, algunos comentaristas dicen, que probablemente 

tiene que ver con el episodio que está escrito en segunda de Reyes capítulo 12, en segunda de 

Reyes capítulo 12 está el relato en que el rey de Asiria fue a pelear contra Jerusalén, contra 

Judá, y se llevó cautivos a varios a esa guerra, y esa área que conquistó este rey de asiría y era 

una zona donde vivían los hijos de Coré, entonces es muy probable que el autor de este salmo 

fue exiliado, fue llevado cautivo después de esa guerra y vamos a ver por el tema de estos 

salmos que tiene que ver mucho con eso, con alguien que está desesperado, alguien que está 

exiliado que añora su tierra y que fue llevado cautivo, y está anhelando regresar a su tierra, y 

está anhelando otra vez estar en el servicio del templo, está anhelando ser parte otra vez de 

la adoración y por eso comienza diciendo en el verso uno 



Mi alma tiene sed de Dios 

Éste salmo es uno de esos salmos que te hace reflexionar y pensar dónde estás, y que como te 

encuentras y como haces frente cada día de tu vida en este mundo de perversidad y de maldad 

y que no da tregua con catástrofes naturales, guerras, corrupción etcétera. Aquí el salmista 

nos insta a recordar que tenemos un Dios grande sublime y eterno que nada más desea estar 

junto a nosotros para bendecirnos, su mano siempre está abierta para dar esa es su esencia y 

es algo que si no se tiene se echa de menos. 

Tiene que haber un deseo espiritual de buscar a Dios de anhelar con todas nuestras fuerzas y 

ganas, es muy importante que este salmo lo tengamos siempre en nuestra memoria para 

nunca dejar de alabar y glorificar a nuestro señor Yesuha que derramó su sangre preciosa 

para que nosotros pudiéramos conocer a ese Dios tan grande tan misericordioso y tan 

bondadoso si no hubiese sido por él no lo hubiéramos conociendo somos dichosos por haber 

estado atentos a la voz del buen pastor Yeshúa nuestro maestro, señor, y rey. 

Sal 42:1  Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas,  Así clama por ti, oh Dios, 

el alma mía.  

No buscaba comodidades; no suspiraba por honores; pero el disfrute de la comunión con Dios 

era una necesidad vital para su alma. La consideraba no meramente como el más dulce de 

todos los privilegios, sino como una necesidad absoluta, como el agua para el ciervo. La sed 

del ciervo se aumenta cuando corre presurosa huyendo de los cazadores, ¿porque? Es un 

momento que está huyendo por su vida y que está bramando, está jadeando y está totalmente 

cansado y la respiración la tiene muy agitada, cuando los cazadores y los perros van 

persiguiendo a un venado un ciervo, la razón por la que los alcanza es porque el venado está 

ya tan cansado, ya está tan agotado, y ya no puede más y llegan los perros y se lo come. Por 

eso el salmista compara su situación de destierro a la situación de un venado que está 

anhelando encontrar agua, porque de eso depende su vida ¿por qué? Porque si el ciervo llega 

al agua entonces él se marcha por medio del río y los perros pierde su rastro por lo cual y de 

esa forma salva su vida. 

El desear el agua para despistar las malas influencias, la inclinación al mal, el orgullo, la 

arrogancia es sumergirnos en su palabra que es el agua que hace que desaparezca todo 

pecado, así como el ciervo anhela desea llegar al agua para no ser cazado así nosotros tenemos 

que tener ese deseo esa inquietud en nuestro corazón de desear esa palabra que nos va a 

acercar cada día a nuestro señor con gozo, alegría y gratitud y nos va a salvar. 

Sal 42:2  Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo;  ¿Cuándo vendré, y me presentaré delante 

de Dios?  

¿Cuándo vendré y me presentaré delante de Dios? Quieres presentarte delante de 

Dios, como el siervo delante del amo. Ir a la presencia de Dios es el deseo del justo, tanto 

como el temor del malvado. 

Aquí el salmista está recordando esos momentos el cual él se presentaba delante de Dios, 

sobre todo cuando había la fiesta en la que ellos tenían que tocar, pues eran momentos muy 

especiales para los levitas, en el momento en donde tocaban y adoraban y el aquí está 

añorando esos tiempos. 



David dijo: que más valía un día en el templo del señor que 1000 fuera de ellos y ése tiene que 

ser nuestro deseo nuestro anhelo de querer ser espiritual, buscar al Dios viviente, a recordar 

como los levitas cuando cantaba delante de la gloria de Dios antes de que fueran llevados al 

exilio. Desea siempre buscar un tiempo para estar con Dios, hoy, no tenemos templo pero 

tenemos al espíritu de Dios que mora en nosotros el cual ahora nuestro cuerpo es el templo 

de Dios entonces tenemos que desear buscarle con todas nuestras fuerzas y desear estar un 

tiempo en su presencia. 

Sal 42:3  Fueron mis lágrimas mi pan de día y de noche,  Mientras me dicen todos los días: 

¿Dónde está tu Dios?  

De ello podemos aprender la disposición del malvado. Es venenosa, y su interés es herir a un 

hombre en su adoración. 

Una de las burlas clásicas que hacían ellos al estar exiliados decían, ¿no decían que tu Dios es 

el Dios verdadero? Y así se burlaban de los judíos. 

Sal 42:4  Me acuerdo de estas cosas, y derramo mi alma dentro de mí;  De cómo yo fui con 

la multitud, y la conduje hasta la casa de Dios,  Entre voces de alegría y de alabanza del 

pueblo en fiesta.  

Aquí el salmista está teniendo melancolía, recordando cuando él estaba en la casa de Dios 

alabando, sirviendo; ésta debe ser una de las motivaciones que tenemos que tener siempre 

estar en la presencia del señor, hoy no tenemos templo pero tenemos la protección de su 

espíritu que él nos comunica, nos lleva delante de la presencia de Dios para que le adoremos 

para que le glorifiquemos y es cierto que no sabemos el privilegio que tenemos de poder estar 

siempre continuamente con todos los medios que el señor nos ha facilitado por medio de 

libros, de biblias, de internet, donde tenemos un abanico de herramientas para poder estudiar 

su palabra y para poder profundizar en las escrituras ¡esto es un privilegio! Y aunque estamos 

en el exilio, aunque reconocemos que somos hijos pródigos tenemos la ventaja de poder 

acercarnos continuamente al trono de la gracia y de la misericordia para recibir gracia y 

misericordia de parte de nuestro señor Yesuha. Esto es lo que el salmista anhelaba de no 

poder tener porque estaba exiliado en un país extranjero y ese era siempre su pensar. Él no 

dejaba de recordar momentos que estaba en el templo cantando y alabando a Dios, y esto es 

lo que nos puede pasar también a nosotros cuando pasamos de buscar a Dios diariamente, 

entra un deseo en nuestra vida de tristeza y de angustia y entonces cuando la gente ve que no 

tienes es vigor en alguna ocasión se suelen burlar. Lo mejor es que no dejemos de buscar día 

tras día a Dios para qué nos vaya bien en el lugar donde Dios nos ha puesto para glorificarle 

a él primeramente y enseñar sus mandamientos a nuestro prójimo para servirles de guía y 

motivación para que conozcan al Dios eterno y verdadero. Sólo su palabra puede saciar el 

vacío y la ansiedad que aparece en nuestro corazón, él es el único que llena todo lo que tú 

necesitas y esto es maravilloso y nos provee de esperanza sabiendo que siempre que estemos 

cumpliendo su palabra no habrá vacío en nuestros corazones siempre habrá gozo, gratitud, 

alegría. 

Sal 42:5  ¿Por qué te abates, oh alma mía,  Y te turbas dentro de mí? (El averiguar la causa 

de nuestra pena es con frecuencia la mejor cirugía para la misma. La ignorancia no es 

felicidad; en este caso es miseria. La niebla de la ignorancia aumenta nuestros motivos de 

alarma; una visión clara hará ver nuestra condición de pecadores)  Espera en Dios (La 



esperanza nunca produce más gozo que en la aflicción); porque aún he de alabarle,  

Salvación mía y Dios mío.  

Cuando el Señor nos encierra y limita nuestra libertad durante un tiempo, queremos abrirnos 

paso por nuestra cuenta, usando todos los recursos de nuestro corazón para pasar por las 

paredes de su providencia; mientras que si esperáramos confiando en su promesa y nos 

sometiéramos a su disposición, podríamos soportar más fácilmente el encierro y, sin heridas, 

acabaríamos recobrando la libertad. Porque Dios toma su decisión, y ¿quién puede 

cambiarla? Él hará que suceda lo que ha decretado sobre nosotros. 

Sería conveniente adoptar este principio en nuestras vidas que cada vez que estemos en un 

momento de angustias, tenemos que empezar a diferenciar entre lo urgente y lo importante, 

porque no siempre lo urgente es importante, generalmente lo urgente no es importante, sería 

bueno preguntarnos esta misma pregunta que él se hace ¿por qué te abates, oh alma mía, y 

te turbas dentro de mí? No hay nada mejor que hacernos preguntas a nosotros mismos para 

tener una referencia de cómo verdaderamente estamos delante de nuestro señor, muchas 

veces cuando tenemos posibles problemas como normalmente o casi siempre no se cumple 

pero eso nos hace sentirnos mal nos hace sentirnos vulnerables por eso es muy importante 

siempre estar meditando sobre lo que hablamos, lo que decimos, y lo que hacemos. Así 

desecháremos esos malos pensamientos y no dejaremos que nuestro yetzer hará nos sumerja 

en la tristeza y la depresión. 

Sal 42:6  Dios mío, mi alma está abatida en mí; (aquí viene otro dato importante, si estás 

preocupado y si estás abatido y estas pasando momentos muy difícil, lo mejor que podemos 

hacer es fingir que todo está bien, como que no hay ningún problema, lo tenemos todo bajo 

control, cuando nos preguntan decimos que estamos bien, y muchas veces cuando oramos 

con Dios inclusive no somos honestos porque o no le contamos la verdad o lloriqueamos para 

que nos provea de lo que nosotros pensamos que necesitamos, es importante que si estamos 

enojados o abatidos que seamos honestos con Dios, y por esto los salmos es unas lecciones 

tan importantes para nosotros como orar, aprender a orar, porque aquí tenemos los ejemplos 

de David, que cuando estaba enojado habría verdaderamente su corazón con Dios, lo que 

tenemos que aprender de los salmos es a ser transparentes con Dios, Dios sabe cómo nos 

encontramos Cuál es nuestra situación, y porque estamos en esa situación entonces lo mejor 

es ponerse de acuerdo con el señor de que es lo que estamos haciendo para qué nos lleve a 

esa condición y entonces nos daremos cuenta de que no es tan grave como pensábamos y que 

el señor está ahí para ayudarnos, fortalecernos, y si hemos caído levantarnos. Por eso no tiene 

caso fingir con Dios decir algo que no estamos sintiendo, y eso es lo que el salmista está 

haciendo en este verso) Me acordaré, por tanto, de ti desde la tierra del Jordán,  Y de los 

hermonitas, desde el monte de Mizar.  

Aquí otra vez está teniendo melancolía de estos lugares en Israel. 

Sal 42:7  Un abismo llama a otro a la voz de tus cascadas;  Todas tus ondas y tus olas han 

pasado sobre mí.  

Esta es una experiencia profunda desconocida, pero bastante común para los que viajan por 
las aguas profundas de la aflicción; para éstos sirve de consuelo el recordar que las olas y 
ondas son del Señor. «Tus olas y tus ondas» dice David-, «todas han sido enviadas y dirigidas 
por El y realizan sus designios, y el Hijo de Dios, sabiéndolo, está resignado.» 



En otras palabras señor no me lo estoy acabando, esto ya no puedo eso es lo que aquí está 

tratando de decirnos él salmista, y él está reconociendo aun los sufrimientos que tenemos, 

aun las pruebas más difíciles Dios las permite ¿para qué? Para que vayamos a su lado, para 

que le busquemos él lo que quiere es que nosotros crezcamos en sabiduría, en fe, en 

esperanza, y que realmente creamos en el totalmente, ese es el fundamento de las pruebas y 

de las aflicciones que aparentemente tenemos que parecen malas pero que realmente al final 

vemos que son para bendición de nuestra vida y de nuestras almas porque si alcanzaremos el 

gozo de estar en la eternidad con aquel que nos llamó de las tinieblas a la luz admirable 

nuestro señor Yesuha el mesías, bendito sea su nombre por los siglos de los siglos. 

Y esto es lo que está reconociendo  él salmista. 

Sal 42:8  Pero de día mandará el Señor su misericordia,  Y de noche su cántico estará 

conmigo,  Y mi oración al Dios de mi vida.  

Su expresión es notable; no dice simplemente que el Señor concederá, sino que ordenará su 

misericordia. Como el don concedido es gracia -favor gratuito al que no es digno de él-, así la 

manera de concederlo es soberana. 

Esta es la esperanza que aunque todo lo veas oscuro es importante recordar, juntamente con 

la prueba el señor nos da la salida. 

Sal 42:9  Diré a Dios: Roca mía, ¿por qué te has olvidado de mí?  ¿Por qué andaré yo 

enlutado por la opresión del enemigo?  

Aquí aprendemos algo muy importante y es que es sincero reconoce su estado y esto también 

es importante para nosotros reconocer nuestro Estado, siempre que nosotros reconozcamos 

nuestro Estado eso quiere decir que estamos sensibles a la voz de Dios que es su palabra, y 

eso nos dará esperanza, nos fortalecerá, y nos llenará de gozo y alegría y gratitud. El tipo de 

paz que nuestro señor Yesuha nos dijo que nos daría no es una paz de ausencia de problemas 

es una paz que en medio de los problemas, en medio de la tempestad tú puedes estar ahí 

refugiado en la roca que es nuestro señor Yesuha. 

Sal 42:10  Como quien hiere mis huesos, mis enemigos me afrentan,  Diciéndome cada día: 

¿Dónde está tu Dios?  

El yetzer hará siempre va a estar intentando que en nuestra vida haya tristeza, tenemos que 

afrontar cada día aunque se burlen de nosotros, aunque nos desprecian, nos insulten, eso es 

para traer tristeza en nuestro corazón y es lo que tenemos que evitar tenemos que poner toda 

nuestra ansiedad en el señor. Esperar siempre en el, entregarle nuestros pensamientos y 

nuestros caminos diariamente para que él nos proteja y nos guarde de caer en la tristeza y la 

depresión que es la gasolina del Yetzer hará, no dejemos que los rumores nos entristezcan. 

Sal 42:11  ¿Por qué te abates, oh alma mía,  Y por qué te turbas dentro de mí?  Espera en 

Dios; porque aún he de alabarle,  Salvación mía y Dios mío.  

No hay en otro salvación nada más que en el hijo de nuestro padre celestial que él dio a su 

hijo Yesuha para que nos trajera salvación, su nombre es salvación, Dios salva y esto es lo 

más importante que podemos aprender de este salmo precioso profundo que tiene que como 

vemos tienen que mostrarnos que en muchas ocasiones aunque pensamos que todo está muy 

oscuro él siempre nos da la salida con la luz que es su palabra para fortalecernos, limpiarnos, 

purificarnos, y dar luz a nuestros ojos para qué veamos cuanto el señor nos ama, y cuando el 



señor quiere que estemos en su presencia. Gracias padre por estos momentos especiales que 

podemos aprender de tu palabra, que podemos llenarnos señor, de ese agua que nunca 

tendremos sed, bendito seas padre eterno por tu amor y tu misericordia y porque tú nos has 

dado el privilegio de poder entender todas estas cosas, gracias padre en el nombre de tu hijo 

Yeshúa amen. 

 


